



Kinderrechte stärken – bewährte Wege & neue Ideen

05/2025

„Uns nur recht“ – KiJA OÖ-Tätigkeitsbericht 2022-2024 • respect@web – neues Workshop-Format •

Digitale Kinderrechte für Multiplikator*innen • Neu: Handyverbot an Schulen •

Verbesserter Schutz vor sexueller Belästigung • Mobbingprävention im Escape-Format •

Kritische Evaluierung – Kinderrechte in der Verfassung •

Web-Tipp: Kinder- und Jugendhilfe OÖ – neue Kinderschutz-Webseite •

Rückblick: Fachtagung „EXTREM – Digitalisierung & (De-)Radikalisierung“ •

Rückblick: 10. Gewalt-Schule-Medien-Vernetzungstreffen

Liebe Leserin, lieber Leser!

Unser aktueller Tätigkeitsbericht zieht Bilanz über eine fordernde Zeit für Kinder und Jugendliche. Vor allem die digitale Transformation beschäftigt junge Menschen. Mit bewährten Konzepten und neuen Vermittlungs-Formaten reagieren wir auf aktuelle Herausforderungen, setzen uns für die Kinderrechte ein und begleiten junge Menschen. Mehr Infos finden Sie auf unserer Homepage und unseren Social-Media-Kanälen.

Das Team der Kinder- und Jugendanwaltschaft OÖ



Quelle: Adobe Stock / Daunhijauxx /
sub.communication design

„Uns nur recht“ – KJJA OÖ- Tätigkeitsbericht 2022-2024

Jährlich nutzen über 25.000 Menschen die Angebote der KJJA OÖ – Tendenz steigend. So auch bei den rund 4.600 persönlichen Beratungskontakten und rund 600 individualisierten Workshops jährlich. Unser Tätigkeitsbericht bietet Rückblick und Ausblick auf die kinderrechtliche Arbeit und beleuchtet aktuelle Entwicklungen.

[↩ Zum Tätigkeitsbericht](#)

respect@web – neues Workshop-Format

In Kooperation mit Saferinternet.at vermitteln wir Jugendlichen, wie sie ihre Rechte im Internet nutzen, schützen und einfordern können. Sie lernen, verantwortungsbewusst zu handeln, digitale Zivilcourage zu zeigen und respektvoll mit anderen umzugehen. Buchungen sind ab Herbst möglich.

[➔ Infos und Anmeldung](#)



Quelle: KJJA OÖ / Nadja Meister



Quelle: Pixabay / janeb13

Digitale Kinderrechte für Multiplikator*innen

Pädagog*innen erfahren im Online-Workshop der in Kooperation mit SaferInternet.at stattfindet, wie Kinderrechte auch online gelebt und gesichert werden können. Der Fokus liegt auf Reflexion, respektvollem Verhalten, digitaler Verantwortung und Zivilcourage – wichtige Themen, um junge Menschen auch im digitalen Raum zu begleiten. respect@web Online-Workshop für Multiplikator*innen am 13.06.2025 von 13:30 – 16:30 Uhr.

Anmeldung erforderlich per Mail unter:

Veranstaltungen.kija@ooe.gv.at

➔ Mehr erfahren

Neu: Handyverbot an Schulen

Seit Mai gilt an Schulen und bei schulbezogenen Veranstaltungen ein Verbot von Handys, Smartwatches & Co. für die ersten acht Schulstufen. Entscheidend ist, Schüler*innen in die Ausgestaltung der Hausordnung und schulautonomer Regeln einzubeziehen, um Akzeptanz und Verständlichkeit zu fördern. Zudem braucht es mehr medienpädagogische Angebote und eine stärkere Zusammenarbeit mit Erziehungsberechtigten, um junge Menschen im verantwortungsvollen Umgang mit digitalen Geräten zu begleiten.



Quelle: [KiJA OÖ](#) / Nadja Meister

↙ Aktuelle Infos zum Handyverbot



Quelle: Pixabay / Pexels

Verbesserter Schutz vor sexueller Belästigung

Bereits seit vielen Jahren fordert die [KiJA OÖ](#), dass das ungewollte Zusenden von sogenannten Dick Pics strafbar sein muss. Umso mehr begrüßen wir den nunmehrigen Begutachtungsentwurf zur Novelle des Strafgesetzbuches, mit der das unaufgeforderte Zusenden von Genitalbildern endlich unter Strafe gestellt werden soll.

↙ Zum Gesetzesentwurf

Mobbingprävention im Escape-Format

Ein neues, interaktives Format stellt die [KiJA OÖ](#) vor und macht Mobbing für Schüler*innen begreifbar. In acht mobilen Rätselboxen wird gemeinsam gesucht, kombiniert und gelöst – tatkräftig und stark im Team. Nach erfolgreichem Testlauf ist unser „Escape the Box“-Workshop ab Herbst für Schulen buchbar.



Quelle: [KiJA OÖ](#)

[➔](#) Zu den **KiJA OÖ**-Workshop-Angeboten



Quelle: Pixabay / DivvyPixel

Kritische Evaluierung – Kinderrechte in der Verfassung

30 Jahre Kinderrechtskonvention und mehr als 10 Jahre **BVG** Kinderrechte waren Anlass für eine rechtswissenschaftliche Evaluierung des Grundrechtsschutzes für Kinder im **BVG**. Ein aktueller Bericht des Bundeskanzleramtes bewertet Wirkung und Potenziale des **BVG** anhand der österreichischen und europäischen Rechtsprechung und gibt Empfehlungen ab.

[↩](#) Zum Evaluierungs-Bericht

Web-Tipp: Kinder- und Jugendhilfe OÖ – neue Kinderschutz-Webseite

Wichtige Infos zum Thema Kinderschutz gibt es hier übersichtlich aufbereitet im frischen Design.

[➔](#) Zur Webseite der KJH **OÖ**

Rückblick: Fachtagung „EXTREM – Digitalisierung & (De-)Radikalisierung“

Fachliche Einblicke in die Mechanismen von Online-Radikalisierung, sowie wertvolle Impulse zu Prävention, Resilienzförderung und den Umgang mit Ungleichheitsideologien gab es für etwa 300 Teilnehmer*innen.

[↩](#) Alle Vorträge im Rückblick

Rückblick: 10. Gewalt-Schule-Medien-Vernetzungstreffen

Jubiläum für diese ausgezeichnete Möglichkeit des Erfahrungsaustauschs unter Expert*innen aus den Bereichen Bildung, Medienpädagogik und Gewaltprävention Erfahrungen aus.

[➔](#) Zum Rückblick



Dieser Newsletter wird herausgegeben von:

Kinder- und Jugendanwaltschaft

des Landes Oberösterreich

Energiestraße 2

A-4021 Linz

Telefon: +43 732 / 7720 14001

<https://www.kija-ooe.at/>

kija@ooe.gv.at

Folge uns auf Social Media!



Falls Sie kein Interesse am weiteren Empfang von "KiJA OÖ Aktuell" haben, können Sie sich unter folgendem Link jederzeit aus dem Verteiler abmelden:

[Newsletter abbestellen](#)

Informationen zum Datenschutz finden Sie unter: <http://www.kija-ooe.at/datenschutz.htm> und <https://www.land-oberoesterreich.gv.at/datenschutz>

